



Discurso en la cumbre del grupo de contacto del Movimiento de Países No Alineados



Discurso del vicepresidente de la república de cuba Salvador valdés mesa, en la cumbre del grupo de contacto del movimiento de países no alineados. Bakú, azerbaiyán, 2 de marzo de 2023

Salvador Valdés Mesa, 2 de Marzo de 2023

Estimado Presidente Ilham Aliyev;

Excelentísimos jefes de Estado y de Gobierno y otros jefes de delegación;

Excelencias:

Estimados participantes:

Agradezco al gobierno de Azerbaiyán, presidente del Movimiento de Países No Alineados, por convocar esta importante reunión y las hospitalidades brindadas a la delegación cubana.

La recuperación de nuestros países en la etapa post pandémica es tarea compleja.

En la pasada Cumbre del Movimiento sobre este tema, el presidente de Cuba Miguel Díaz Canel Bermúdez, expresó, y cito:

“No es posible predecir con exactitud la dimensión de las consecuencias de la COVID19. La alta cifra de infectados y las cuantiosas pérdidas humanas muestran su devastador impacto en un mundo cada vez más interconectado que, sin embargo, no ha sido capaz de enaltecer esta interconexión de manera solidaria y hoy paga el precio de su incapacidad para corregir los graves desequilibrios sociales.” Fin de la cita.

Sus palabras mantienen plena vigencia.

Nuestras naciones se ahogan en deudas impagables, sin acceso a los recursos financieros necesarios para invertir en la recuperación. Las medidas coercitivas unilaterales, aplicadas contra varios países miembros de nuestro Movimiento en franca violación del Derecho Internacional y la Carta de las Naciones Unidas, agravan ese complejo panorama.

En nombre del pueblo y el gobierno de Cuba, agradezco el valioso y firme respaldo del MNOAL al legítimo reclamo de que cese el ilegal e injusto bloqueo económico, comercial y financiero impuesto a nuestro pueblo por más de seis décadas.

Agradecemos también las condenas a la arbitraria inclusión de Cuba en la espuria lista de Estados patrocinadores del terrorismo que confecciona unilateralmente el Departamento de Estado de los Estados Unidos.

Excelencias,

A pesar del recrudecimiento del bloqueo a niveles sin precedentes, Cuba desarrolló cinco candidatos vacunales, tres de los cuales se convirtieron en vacunas altamente efectivas contra la COVID19.

Nuestro país se encuentra entre los de mayor índice de vacunación a nivel mundial, teniendo hoy el 90,3 % de la población vacunada con tres dosis.

El esfuerzo desplegado por la comunidad científica y médica cubana permitió también la fabricación de ventiladores pulmonares cuando las restricciones del bloqueo nos impidieron importarlos, y hoy contamos con mayor capacidad de respuesta ante situaciones críticas. Aprovechamos las capacidades existentes, lo que ha contribuido a fortalecer nuestra industria biotecnológica y médico-farmacéutica y el sistema de salud cubano.

Invitamos a los países no alineados al uso clínico de nuestros medicamentos biotecnológicos y reiteramos la disposición de apoyar la campaña de vacunación anti COVID19, donde sea necesario. Bajo ninguna circunstancia dejaremos de ser solidarios. Lo hemos demostrado, incluido con el envío de 58 brigadas médicas a 42 países y territorios durante la pandemia.

Excelencias,

Hacemos un llamado a todos los gobiernos, organismos internacionales y donantes, sin excepción, a movilizar los recursos financieros necesarios, transferir tecnologías, viabilizar mecanismos de creación de capacidades y cumplir los compromisos en materia de Ayuda Oficial al Desarrollo, vitales para la recuperación postpandémica, sobre la base del estricto respeto a la soberanía de los países receptores.

Corresponde a nuestro Movimiento continuar impulsando la cooperación y solidaridad internacionales, para enfrentar los retos que tenemos por delante.

En su condición de actual Presidente del Grupo de los 77 y China, Cuba trabajará sin descanso para representar y defender los legítimos intereses de los países en desarrollo. Unámonos y concertemos acciones entre ambas agrupaciones para hacer valer las justas reivindicaciones y aspiraciones de nuestras naciones del Sur.

Para ello, cuenten siempre con el apoyo y la solidaridad de Cuba.

Muchas gracias.



Foto: MINREX.

Presidencia y Gobierno de la República de Cuba
2026 © Palacio de La Revolución